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Встречаем юбилейный «Факел»!

С 28 сентября по 4 октября в Самаре прой-
дет зональный тур корпоративного фес-
тиваля «Факел» самодеятельных твор-

ческих коллективов и исполнителей дочерних 
обществ и организаций ПАО «Газпром». 
«Газпром трансгаз Самара» впервые станет 
принимающей стороной такого крупного и 
зрелищного мероприятия. 

Борьба за путевку в финал, который состо-
ится в мае 2025 года, будет нешуточной. Толь-
ко на первый зональный тур в Самару приедет 
21 делегация. Более 900 участников выступят 
в различных номинациях по направлениям: 
вокал, хореография, инструментальный, 
эстрадно-цирковой и оригинальный жанр. В 

рамках зонального тура  пройдет выставка 
«Юный художник», благотворительный кон-
церт «Дети – детям» и акция «Мы вместе». 

Второй зональный тур состоится в октябре 
в столице Кыргызстана Бишкеке.

Сезон станет юбилейным. В 2024 году 
корпоративному творческому конкурсу ис-
полняется 20 лет. 

Генеральная репетиция
Подготовкой к встрече гостей заняты 

многие подразделения. Но в центре внимания 
всего предприятия –  наши артисты. Именно 
им предстоит продемонстрировать свои та-
ланты перед сотнями зрителей.

С момента отборочного этапа (подробный 

материал выходил в апрельском номере газеты 
«Единство») наши коллеги много репетиро-
вали и совершенствовали номера, с которыми 
выступят в корпоративном творческом со-
стязании. За две недели до начала фестиваля 
в ДК «Нефтяник» состоялась генеральная 
репетиция. Многие номера стали сложнее 
– появилось многоголосье, добавились му-
зыкальные инструменты, новые элементы 
хореографии и, конечно же, костюмы. Одни из 
самых ярких образов создали работники ИТЦ. 
Инструментальный ансамбль «Авангард» до-
бавил в свой номер театральности. А образы 
Труса, Балбеса и Бывалого как будто сошли 
с кадров всеми любимых фильмов Гайдая. 

Участник коллектива Алексей Колесников 
поделился своими впечатлениями после ре-
петиции: «Художественные руководители и 
наши коллеги дали много ценных советов, 
есть еще над чем поработать перед главным 
выступлением. Плюс такая репетиция с вы-
ходом на сцену помогла, с одной стороны, 
заметить некоторые свои недочеты, а с другой 
стороны, почувствовать себя увереннее».  

Художественные руководители наших са-
модеятельных коллективов отметили, что все 
здорово поработали. «Вы большие молодцы, 
многое сделано. Это особенно ценно, при 
условии, что таких результатов добились не 
профессиональные артисты, а люди совер-
шенно разных профессий, совмещающие свой 
рабочий график с постоянными репетиция-
ми», –  отметили они. 

Раскрывать всех секретов и задумок ар-
тистов «Газпром трансгаз Самара» не будем. 
Отметим, что взрослая часть нашей делега-
ции представит на конкурсе семь номеров 
в различных номинациях. После продолжи-
тельного перерыва на сцене «Факела» свои 
таланты продемонстрируют и дети сотрудни-
ков предприятия. Трое ребятишек выступят 
в эстрадном вокале, народной хореографии 
и эстрадно-цирковом жанре. Церемонию 
открытия, конкурсные дни, награждение и 
закрытие фестиваля покажет в прямом эфире 
ГИД. Не пропустите!
Оксана ЛОХМАЧЕВА

Группа специалистов ПАО «Газпром» про-
вела проверку технического состояния 
и готовности объектов ООО «Газпром 

трансгаз Самара» к работе в осенне-зимний 
период 2024/2025 гг. Комиссия побывала в 
Средневолжском, Сергиевском и Тольяттин-
ском управлениях. 

Особое внимание было уделено объектам, 
которые непосредственно влияют на транс-
порт газа, –  линейной части и компрессорным 
станциям, а также котельным и аварийным 
источникам электроснабжения. 

Персонал прошел проверку готовности к 
нештатным ситуациям. Так, например, в Се-

подГотоВка к зиме

к минус 20 и ниже ГотоВы
ргиевском ЛПУМГ были организованы 5 про-
тивоаварийных тренировок, по результатам 
которых действия персонала были оценены 
как «удовлетворительно».  

Комиссия пришла к выводу, что ООО 
«Газпром трансгаз Самара» готово к работе, 
в том числе прохождению пиковых нагрузок 
в холодное время года, когда потребители 
существенно увеличивают отбор газа и произ-
водительность, с которой работает оборудова-
ние, начинает приближаться к максимальным 
проектным отметкам.

Оксана ЛАРЕШИНА
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подГотоВка кадроВ

В «Газпром - класс» В десятый раз

Встреча В оФФ-лайн

Проект «Газпром-класс» реализуется 
на территории деятельности ООО 
«Газпром трансгаз Самара» уже 10 лет.

С 2019 года «Газпром-класс» работает в 
Самарском международном аэрокосмическом 
лицее, а два первых набора в 2014 и 2015 годах 
были сделаны в школе села Старопохвистнево 
в Самарской области. 11 из первых 45 учени-
ков впоследствии получили статус «Целевой 
студент ПАО «Газпром». 

Первые выпускники «Газпром класса» уже 
успешно работают на предприятии и делятся 
своими впечатлениями. 

Cпециалист по кадрам Отрадненского 
ЛПУМГ Альфия Халикова считает, что имен-
но учеба в «Газпром-классе» определила её 
судьбу минимум на несколько лет. «Когда 
я заканчивала 9 класс, в моем окружении 
было много разговоров о первом наборе в 
«Газпром-класс». Я узнала, что он был на базе 
сельской школы, посоветовалась с родителя-
ми, и мы вместе приняли решение подавать 
документы именно туда. Затем я поступила в 
СамГТУ на факультет Электроэнергетики и 
электротехники, а вот магистратуру окончила 
по гуманитарной специальности, поэтому 
сейчас моя работа связана с кадрами», –  
делится Альфия. «Конечно, «Газпром-класс» 
уже дал представление о предприятии, по-
этому мне было чуть легче освоиться на 
работе, чем другим молодым специалистам, 
ведь я уже знала, кто чем занимается, к кому 
с какими вопросами обращаться. И опреде-
ленно мне очень повезло с коллективом: мне 
давали ответы на все мои вопросы, обучали 
и поддерживали».

Юлия Петрова – инженер в отделе глав-
ного энергетика в Администрации. Она с 
благодарностью вспоминает время обучения 
в старшей школе, потому что именно «Газ-
пром-класс» дал хорошую базу знаний по 
профильным предметам, что помогло при 

поступлении в университет и играет далеко 
не последнюю роль теперь уже в ежедневной 
работе. Юлия училась в Старопохвистневской 
школе, и, узнав об организации «Газпром-
класса», сделала всё, чтобы войти в число 
первых учеников. А после «Газпром-класса» 
Юлия поступила в СамГТУ на специальность 
«Теплоэнергетика и теплотехника/Энерго-
обеспечение предприятий».

«Каждый день у нас были уроки с ведущи-
ми специалистами из числа представителей 
моей нынешней профессии, нам подроб-
но рассказывали о специфике различных 
промышленных предприятий и о самой 
теплоэнергетике. Эти знания, безусловно, 
важны, они помогали мне во время обучения 
в университете, поэтому мне было премного 
проще, чем остальным». 

Правда, после выхода на работу у Юлии 
не совпали ожидание и реальность. «В школе 
я 6 дней в неделю учила нюансы функцио-
нирования заводов, а на работе чаще всего 
занимаюсь оформлением документации», – 
делится Юлия. 

В настоящее время на предприятии 
трудятся 6 выпускников «Газпром-класса».
Ксения КОРЧАК

Гид произВодстВенная безопасность

В ООО «Газпром трансгаз Самара» завер-
шился аудит культуры производствен-
ной безопасности. Его официальные 

результаты будут озвучены ближе к концу 
года, но результат предварительный может 
служить поводом для гордости.

Культура производственной безопасности 
– это такая степень квалификационной и пси-
хологической подготовленности работников, 
при которой обеспечение производственной 
безопасности является для людей приоритет-
ной целью и внутренней потребностью, при-
водящей к осознанию личной ответственно-
сти и к самоконтролю при выполнении работ.

Методика проведения аудита для опре-
деления уровня культуры производственной 
безопасности разрабатывалась при участии 
нашего предприятия в 2018-2019 годах. В 
2020 году аудит по этой методике впервые 
был проведен в 10 дочерних обществах ПАО 
«Газпром», в последующие три года число 
предприятий выросло до 26. 

Аудит проводится в два этапа. Первый 
– онлайн-анкетирование. По правилам, его 
должны пройти 10% сотрудников, в нашем 
случае план был перевыполнен, онлайн-ан-
кетирование прошли около 600 работников 
«Газпром трансгаз Самара».

На втором этапе проводилось очное ин-
тервью с представителями различных групп 
работников: руководителями, специалистами 
и рабочими, представителями администрации 
и филиалов, производственных и непроиз-
водственных отделов.

Аудит проводила Екатерина Евгеньевна 
Фомина, заместитель заведующего кафедрой 
промышленной безопасности и охраны окружа-
ющей среды РГУ нефти и газа им. И.М.Губкина.

– Я в восторге! – не скрывала она эмоций. 
– Люди, с которыми я общалась, – это люди, 

в хорошем смысле слова «болеющие» своей 
работой, они ищут возможность улучшить 
условия труда, представляют на рассмотрение 
руководству предложения. Важным маркером 
их включенности в процесс является то, что в 
ходе интервью даже на «закрытые» вопросы, 
предполагающие ответы «да» или «нет», они 
умудрялись отвечать развернуто. Абсолютное 
большинство тех, кто проходит опрос, говорят, 
что материалов и оборудования достаточно. 
При этом многие рабочие – непосредственные 
исполнители тех или иных трудовых операций 
– часто задумываются об использовании более 
современного и удобного оборудования.

В целом ситуацию на предприятиях Груп-
пы Газпром Екатерина Фомина оценивает как 
более чем хорошую: 

– Уровень культуры производственной 
безопасности, который демонстрируют 
предприятия Газпрома, это некий ориентир 
для других компаний страны. А нам, препо-
давателям, научным работникам РГУ имени 
Губкина, командировки на действующие 
объекты, живое общение с работниками 
нужны как воздух, ведь если мы не будем 
видеть реальную картину, то что мы будем 
рассказывать нашим студентам?  
Оксана ЛАРЕШИНА

уроВень как ориентир
Блогер… Для одних это профессия, да-

ющая заработок, для других – способ 
обрести популярность, а для многих 

наших коллег – доброе хобби,  возможность 
поделиться с миром тем, что считаешь 
интересным. Именно такую возможность 
предлагает работникам предприятий Группы 
Газпром корпоративное приложение ГИД, 
и многие с удовольствием ею пользуются. 
Самые активные собрались в Петербурге на 
презентации обновления корпоративного мо-
бильного приложения «ГИД 3.0». В их числе 
были два работника нашего предприятия: 
Виталий Ревякин, оператор ГРС Отраднен-
ского ЛПУМГ, и Валерий Вихорев, инженер 
УМТСиК. 

Мероприятие состоялось в концертном 
зале Лахта Холл. Был представлен новый 
функционал приложения и сервисы ЕПВ 

ГИД, рассматривались актуальные предло-
жения от участников. В дополнение к этому 
для корпоративных блогеров были органи-
зованы встречи с тренером по эмоциональ-
ному интеллекту и с продуктологом ГИД. 
«Оператор Газпром ИД» удивил участников 
сообщества блогеров, организовав для них 
экскурсию в знаменитый небоскреб Лахта 
Цетр и прогулку по вечерней культурной 
столице России.

– Впечатления самые хорошие, эмоций 
очень много, – делится Валерий Вихорев.  –  
Незабываемы реальные, не онлайн, встречи 
с товарищами по сообществу. Удивительно, 
что команде ГИД удалось абсолютно разных 
людей сплотить, объединить в команду еди-
номышленников. И это, пожалуй, главное. 
Спасибо ГИД за приятные мгновения.»
Оксана ЛАРЕШИНА
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блаГодарность

здраВия желаем, тоВарищ полкоВник
Немножко грустно нам, но и радостно за человека. После 

долгой, очень беспокойной, зачастую полной смертель-
ных опасностей службы, он уходит на заслуженный 

отдых. Юрий Александрович Захряпин.
Человек большого мужества, сильной воли, железной 

дисциплины, он с нуля создал Специальный отдел, которым 
руководил 20 лет. Многие наши объекты ГОиЧС за это время 
были отмечены конкурсными дипломами, а проверочные ко-
миссии неизменно высоко оценивали уровень работы Отдела 
по всем направлениям. Ну и главное: он создал сплоченную 
команду сотрудников-единомышленников. 

Путь настоящего командира начался с руководства пионер-
ской дружиной, затем - пост председателя комитет комсомола. 
Со школьных лет Юрий увлекался историей, занимался гим-
настикой, даже был принят в школу олимпийского резерва в 

Дорогой, уважаемый 
Юрий Александрович! 
Благодарим Вас за все годы совместной 

работы, такой сложной, но интересной, за 
колоссальный опыт, который мы приобрели, 
благодаря Вам, в своей профессии, в разре-
шении сложных и простых вопросов! 

Вы для нас – пример неиссякаемой энер-
гии, оптимизма, профессионализма и жизнен-
ной мудрости!

Нам немножко грустно провожать Вас на 
пенсию, и вместе с тем мы рады, что у Вас 
наступает золотое время отдыха! 

Желаем проводить каждый день ярко, 
насыщенно, интересно, с пользой и получать 
от этого огромное удовольствие! Здоровья и 
благополучия, мира и спокойствия, любви и 
участия, радости и счастья, бодрости и удачи! 
Коллектив Специального отдела 

Дорогой Юрий Александрович!
Поздравляем Вас с началом нового инте-

ресного этапа в жизни! Пусть всегда найдется 
время для любимых занятий и увлечений, для 
путешествий и, главное, для своих родных и 
близких! 

Сейчас как раз настало время для испол-
нения мечты и целей, на которые раньше 
времени не было.

Желаем проводить больше времени с 
пользой для души и тела, быть в тонусе и не 
терять оптимизма. 

Главное, оставаться юным душой!
 Коллектив ИТЦ

Уважаемый Юрий Александрович! 
Позвольте от всей души, с глубоким 

уважением поздравить Вас с заслуженным 
выходом на пенсию и выразить безграничную 
благодарность за профессиональное мастерс-
тво, превосходные человеческие качества! 
Искренне хочу пожелать Вам такого же 
замечательного отдыха, как Ваша безукориз-
ненная трудовая деятельность. Интересных и 
счастливых событий Вам! 
С уважением, инженер по ГОиЧС 
1 категории Северного ЛПУМГ  
В.А. Шевченко

Уважаемый Юрий Александрович! 
От всей души, с глубоким уважением 

поздравляем Вас с выходом на заслуженный 
отдых и выражаем безграничную благодар-
ность за достойный труд, профессиональное 
мастерство и превосходные человеческие 
качества. Желаем Вам активно жить, все свои 
планы воплотить, не хандрить и не хворать. 
Коллектив Тольяттинского ЛПУМГ.

Юрий Александрович!
От всего коллектива Сызранского ЛПУМГ 

и от себя лично желаю Вам:
Чтобы все мечты сбывались,
Силы только прибавлялись,
Бодрость духа, в сердце пыл,
Спутником успех чтоб был!
Мы скучать, конечно, будем,
Но все рады мы за Вас.
Сил, здоровья Вам желаем.
Пусть всё в жизни будет класс!

родном городе Владимире, великолепно зарекомендовав себя 
на самых знаменитых юношеских спортивных турнирах СССР.

И всегда хотел быть военным, «Родину защищать», как в 
фильме «Офицеры». Мечта осуществилась после окончания 
Ульяновского гвардейского высшего танкового училища. 
Офицер-танкист прошел службу на Дальнем Востоке, откуда 
по собственному желанию был переведен в Афганистан. 

Знойные будни в горной пыли, яростные стычки с мод-
жахедами – все это оставило зазубрины в душе, а на груди 
- орден «За службу Родине в ВС СССР» III степени (1986). 
По окончании Академии бронетанковых войск волей судьбы 
оказался в поселке Рощинском под Самарой.

Но вскоре грянула первая Чеченская война. Призванный 
защищать, Юрий Захряпин не мог оставаться в тылу. Не будем 
перечислять его подвиги во время кровопролитной трагедии в 

самом Грозном и других пылающих точках Ичкерии, равно как 
и имена десятков спасенных ребят. Об этом писалось немало 
на страницах нашей газеты и внешних СМИ. 

Орден Мужества – лучшее свидетельство боевых заслуг 
полковника Захряпина. 

Грозный еще раз возникнет в его биографии пять лет спус-
тя. Но это уже будет мирная миссия начальника оперативного 
отдела Территориального управления МЧС России.

А с 2004-го Юрий Александрович заступил на пост ру-
ководителя вновь созданного Специального отдела ООО 
«Самаратрансгаз». 

Уважаемый Юрий Александрович! Желаем Вам активного 
отдыха при отменном здоровье, осуществления всех планов, на 
которые не хватало времени из-за напряженной работы, мирного 
неба над головой и семейного счастья. Ну и не забывайте коллег! 

Так пусть будет теперь вдохновенье
Наслаждаться свободой своей!
Сил, здоровья и терпенья,
Новых планов и ярких идей!

Инженер по ГОиЧС 1 категории 
Сызранского  ЛПУМГ С.В.Алешин

Уважаемый Юрий Александрович! 
Вместе с Вами мы прошли длинный 

путь: работали над общими задачами, до-
стигали поставленных целей, радовались 
победам. В любой ситуации мы были уве-
рены, что Вы поможете найти правильное 
решение и справиться с любыми пробле-
мами. В эти дни от нас уходят Ваши не-
оценимые знания и опыт. Но больше всего 
мы будем вспоминать, насколько надежный 
Вы человек. Спасибо Вам за вашу работу, 
поддержку и помощь. 

Поздравляем и желаем радости и здоровья 
в новом статусе!

Коллектив Павловского ЛПУМГ

Уважаемый Юрий Александрович! 
От всего коллектива УАВР хотим позд-

равить Вас с заслуженным выходом на пен-
сию. Это новый этап в Вашей жизни. Пусть 
он подарит новые успехи и море радостных 
событий. Желаем Вам огромного здоровья, 
новых впечатлений, душевного общения с 
семьей и друзьями. Вы вложили много сил 
в нашу тяжелую работу и теперь получаете 
награду. Нам Вас будет очень не хватать.
Коллектив УАВР

Выражаем огромную благодарность Юрию 
Александровичу за достойный труд, профес-
сиональное мастерство, превосходные чело-
веческие качества. Искренне хотим пожелать 
отдыха такого же замечательного, как Ваша 
безукоризненная трудовая деятельность. Ин-
тересных и счастливых событий Вам!

Вместе мы выполнили массу задач, сов-
местно проведенные командно-штабные 
учения, противоаварийные тренировки всегда 
приводили к положительным результатам. 
Пришло время выдохнуть, насладиться жиз-

нью, в полной мере ощутить вкус свободы и 
немного снять с себя груз ответственности.

О Вас останутся самые теплые воспоми-
нания!
Коллектив Производственно-
диспетчерской службы

Уважаемый Юрий Александрович! 
От себя лично и от всего коллектива Уль-

яновского ЛПУМГ с глубоким уважением, 
от всей души, поздравляю Вас с выходом на 
заслуженный отдых! Выражаю безграничную 
благодарность за проявляемые высокие про-
фессиональные качества и готовность оказать 
содействие в решении вопросов и проблем. 
Искренне желаю такого же замечательного 
отдыха, как Ваша безукоризненная трудовая 
деятельность! Интересных и счастливых 
событий Вам!

Инженер по ГОиЧС 1 категории 
УльяновскогоЛПУМГ, Е.С.Чурловская

Юрий Александрович!
Поздравляем Вас с наступлением нового 

золотого времени, где нет ни начальника, ни 
будильника, где каждый день – выходной и 
каждый месяц – отпуск. Позади долгие годы 
плодотворного труда, где вы выкладывались 
с полной отдачей и усердием. Пришло время 
выдохнуть и насладиться жизнью в полной 
мере, ощутить вкус беззаботности и снять с 
себя весь груз ответственности! От всей души 
желаем Вам здоровья, благополучия, пусть в 
каждом новом дне будет больше приятных 
моментов и поводов для радости!
Коллектив Управления связи

Начальник УМТСиК Аксютин Сергей 
Михайлович:

Мы плотно работали с Юрием Алексан-
дровичем по поставкам материалов и обору-
дования гражданской обороны, материалов 
второй группы. Он всегда ответственно и 
скрупулезно относился к этому процессу. 
Ни одна из поставок не оставалась без вни-
мания, каждый договор тщательно изучался. 
Ему недостаточно сделать ХОРОШО, у него 

должно быть все ОТЛИЧНО. Всегда пережи-
вал, если что-то шло не так с поставками. В 
таких случаях он сам не находил себе места, 
и другим не давал успокаиваться до тех пор, 
пока задача не была решена.

Сотрудники производственной базы  
УМТСиК всегда с теплотой отзываются о 
Юрии Александровиче.

Инженер по комплектации оборудова-
ния 1 категории Вихорев Валерий Васи-
льевич: 

«Юрий Александрович очень неравно-
душный человек. Всегда доводит начатые 
дела до конца, досконально разбирается со 
всеми вопросами.  При поставках материалов 
и оборудования всегда старается выбрать 
время и лично принять участие в приемке пос-
тупивших МТР. Обязательно делает звонки 
поставщикам, на заводы-изготовители, уточ-
няет сроки поставок, характеристики изделий, 
возможные признаки несоответствий. Когда у 
него не получается лично прибыть на приемку 
продукции, обязательно направит коллег. Его 
отдел всегда работает как единая команда.

Несмотря на гражданскую должность, 
он сохранил выправку, привычки, подход 
к делу  военного человека. О таких людях 
говорят: «Командир на фронте и командир 
на производстве»».

Инженер по ГО и ЧС 1 категории Ка-
лашник Николай Анатольевич:

Юрий Александрович требовательный 
к себе и к подчиненным.  Есть офицеры по 
званию, а Юрий Александрович офицер по 
призванию, офицер долга. И даже тот факт, 
что он уже давно уволен в запас, не изменил 
человека, офицерский стержень всегда ощу-
щался в его характере.

Он организовывал работу не в формате 
«руководитель – подчиненный», а старался 
создать команду единомышленников из ра-
ботников специального отдела и инженеров 
ГО ЧС филиалов. Он сам никогда не был 
равнодушным и не допускал равнодушия к 
работе у коллег.
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Не стало Александра Сергеевича Волкова. 
Он ушел на 69-м году жизни от неизлечимой болезни. 

Среди старшего поколения самаратрансга-
зовцев его знали все. В «Самаратрансгаз» 
подполковник запаса Волков был приглашен 
в 1999 году. Ему как заместителю начальника 
вновь создаваемой Службы безопасности  
выпали все трудности периода становления. 
Трудности его не страшили, ведь позади была 
большая жизненная школа и карьера военного 
инженера.

Александр Волков родился в 1956 году в 
селе Максимовка Стерлитамакского района 
Башкирской АССР. 

– Сколько себя помню, Саша был жизнера-
достным, энергичным, любил футбол. Когда 
степь покрывалась праздничным ковром 
цветущих тюльпанов, он любил, не спеша, 
прогуляться по радужному разнотравью к 
небольшой речке, чтобы порыбачить, – ли-
рически вспоминает брат Сергей. – Страсть 
к рыбалке сохранил до конца дней. 

Детство было наполнено не только играми 
и развлечениями. Отец погиб в ДТП, поэтому 
на плечи подростка достаточно рано легло 
множество чисто мужских обязанностей по 
дому. - Мама бы попросту не вытянула нас 
троих, - продолжает Сергей. - И Саша очень 
рано осознал долг и ответственность перед 
семьей. Благодаря ему это чувство передалось 
и нам. Почему он выбрал профессию военно-
го? Мне кажется, опять же в силу тех самых 
качеств. Долг, ответственность, выдержка и 
самодисциплина. Все это очень важно для 
офицера, защитника Отечества. Во всяком 
случае, о военной службе он стал думать 
класса с восьмого.   

Учился Саша неплохо. Особенно увлека-
ли точные науки. Это позволило 17-летнему 
Александру без труда поступить в Василь-
ковское военное авиационно-техническое 
училище. 

– И начались суровые курсантские буд-
ни, расписанные по минутам дни. Но к этой 
специфике новой жизни мне, деревенскому, 
было не привыкать. Училищем в ту пору 
руководил генерал-майор Анатолий Гордеев, 
– рассказывал лет восемь назад Александр 
Сергеевич. – Волевой офицер, заботливый 
командир и грамотный специалист, Анатолий 
Михайлович делал все, чтобы мы, его воспи-
танники, получили достойное образование, 
стали настоящими офицерами. И цели этой 
он добился. 

В 1976 году лейтенант Александр Вол-
ков прибыл по направлению в Сибирский 
военный округ, в одну из частей военно-
воздушных сил. Через некоторое время стал 
обладателем красноречивого послужного 
списка, в котором были сплошные поощрения 
и направление на учебу в Военно-воздушную 

инженерную академию имени Н. Жуковского. 
Москва! Здесь все так масштабно, гран-

диозно, непривычно для жителя башкирской 
глубинки. Но 26-летний слушатель академии 
не растерялся: познакомился и со столицей, 
и с обаятельной студенткой Еленой. То была 
любовь навсегда. И после свадьбы у офицера-
авиатора Волкова появился надежный тыл на 
всю оставшуюся жизнь.

Порадовало и новое место распределения: 
Куйбышевский завод аэродромного обору-
дования (КЗЭО), где Александр Сергеевич 
много лет прослужил в военном представи-
тельстве Министерства обороны. Отсюда и 
в запас уходил. Да только не на заслуженный 
отдых, а на новую, очень беспокойную и 
ответственную организаторскую работу на 
газотранспортном предприятии. 

– Вся жизнь Александра Сергеевича – 
пример служения Родине и людям. Более 
20 лет посвятил он Вооруженным силам. А 
следующие 17 были отданы подразделению 
«Газпром трансгаз Самара», которое замес-
титель начальника СБ и создавал с нуля, 
– делится коллега Александр Шашмурин, 
ведущий эксперт Отдела обеспечения защи-
ты имущества СКЗ. – Обладая незаурядными 
организаторскими способностями и имея 
большой опыт работы с людьми, Александр 
Сергеевич сумел за короткий срок сформиро-
вать новую структуру и наладить охранную 
деятельность СБ. Его всегда отличали трудо-
любие, профессионализм и высокая работос-
пособность. Требовательный руководитель, 
он в то же время был отзывчивым, чутким и 
неравнодушным к чужим проблемам челове-
ком. Все это позволило ему заслужить уваже-
ние руководства предприятия и авторитет у 
подчиненных. Под руководством Александра 
Сергеевича осуществлялось планирование 
и проведение комплекса мероприятий по 
обеспечению вооруженной охраны объектов. 
Вникнуть в проблему, дойти до самой сути 
– таков был принцип его работы. Однако не 
будем делать из Александра Сергеевича «ста-
рого служаку», наглухо замкнутого на рабо-
те. Не зря же при упоминании его имении 
сослуживцы невольно улыбаются. Он был 
веселым собеседником. Да и разве заядлый 
рыбак обойдется без рыбацких баек?! Плюс 
отличный семьянин. Воспитал двух сыновей, 
построил дом с отменной банькой, посадил 
целый сад деревьев, перевыполнив «клас-
сический» созидательный жизненный план. 

Да и на пенсии бывший руководитель не 
забывал о коллективе, живо интересовался 
новостями, искренне радовался успехам 
бывших коллег. 

И вот его больше нет. Бесконечны горечь 
и печаль. Слова же коротки: покойся с миром, 
дорогой товарищ, живя в памяти нашей и в 
наших сердцах!  
Владимир ПЛОТНИКОВ

Людей с большим сердцем – неравнодушных, 
отзывчивых, активных – на нашем предпри-
ятии много. Кто-то регулярно перечисляет в 
благотворительный фонд «Сердце страны» 
средства, на которые приобретается все не-
обходимое для солдат и мирных жителей. 
Кто-то плетет маскировочные сети, собирает 
продуктовые наборы и посылки для передачи 
«за ленточку», кто-то даже сам возит «гума-
нитарку».

Осенью 2022 года очень многие наши 
коллеги откликнулись на призыв поддержать 
вынужденных переселенцев с Украины. Было 
собрано много теплой одежды и предметов 
первой необходимости, закуплена обувь для 
детей и пожилых людей, приобретены детские 
зимние комплекты, вещи для новорожденных 
и многое другое.

Сегодня помощь мирному населению 
по-прежнему актуальна, но нуждаются в ней 
уже нашим соотечественники с приграничных 
территорий. 

Жители приграничных территорий при-
бывают в Самарскую область и селятся в 
пунктах временного размещения. Часто у них 
нет необходимых вещей и одежды.

В адрес нашего предприятия поступают 
просьбы о помощи и от участников СВО с 
ограниченными возможностями здоровья. 
Просьбы самые разные, но в большинстве 
своем они касаются создания специальных 

бытовых условий и адаптации.
Семьям бойцов тоже нужна поддержка. 

Особенно тем, кто оказался в непростых 
жизненных условиях. Когда, например, во-
еннослужащий пропал без вести и выплаты 
приостановлены, а в семье больше нет ис-
точников дохода. Или речь идет о сложных 
внутрисемейных отношениях, препятствую-
щих получению положенных мер поддержки. 

Это направление – помощь участникам 
спецоперации с ограниченными возможнос-
тями здоровья и членам семей бойцов - мы 
реализуем совместно с филиалом Государ-
ственного фонда поддержки участников СВО 
«Защитники Отечества», соответствующее 
соглашение с которым было подписано в 
августе текущего года.

Помочь нашим соотечественникам с при-
граничных территорий, участникам СВО, 
получившим инвалидность, членам семей, 
оказавшимся в трудной жизненной ситуации, 
можно, сделав добровольное пожертвование 
в благотворительный фонд «Сердце страны». 
Для этого на корпоративном портале в разделе 
«Своих не бросаем» размещены бланки заяв-
лений о целевом назначении пожертвования. 

Информация о том, чем и кому помогли на 
собранные средства, регулярно публикуется 
в газете «Единство» и на корпоративном пор-
тале Общества. 
Виктория СОЛОВьЕВА

продолжаем помоГать 
С самого начала специальной военной операции большинство работников 
«Газпром трансгаз Самара» включилось в очень важную и нужную работу – 
поддержку участников СВО, их семей, вынужденных переселенцев с Украины. 
Вместе мы продолжаем помогать военным и мирным гражданам, актуализируя 
направления нашей деятельности. 


